



森高校 学校だより

3 trees News

2025

11

VOL. 8

見学旅行（2年次）

沢山の出会いと体験に感動！

10月28日（火）～31日（金）に本校2年生が見学旅行に行ってきました。

初日と2日目は、京都、奈良を訪れました。京都では世界文化遺産でもある金閣寺、清水寺を訪れました。どちらの建造物も生徒にとっては教科書に載っている歴史的文化財を自分の目で確かめる機会となり、それぞれ室町時代、奈良時代にまで遡る歴史の深さを感じていました。

奈良では同じく世界文化遺産である東大寺の見学をしました。全長約15メートル（ビルの5階建てに相当）ある大仏の大きさに生徒は圧倒されました。生徒は、くぐり抜けると無病息災や祈願成就できると言われる「柱くぐり」にも果敢にチャレンジしていました。

3日目は東京ディズニーランドでテーマパークを満喫しました。ちょうど「ハロウィン特別企画」が行われており、園内にはキャラクターの仮装をした人達で溢れ、より華やかさを演出していました。

最終日は、東京のレストラン「オステリアルック東4丁目」を訪問しました。

今回、探究学習の一環として「森町のホタテ、トマト、かぼちゃを使った料理を提供いただけないか」という本校の依頼にお店側から快諾をいただき実現しました。生徒にとっては、地元の特産品が一流シェフによってさらに素晴らしい料理として生まれ変わることを五感で堪能するこの上ない機会となりました。

このような素晴らしい体験にご協力いただきました榎谷シェフはじめ、食材の提供をいただいた森町役場商工労働観光課の皆様や各関係の方々に厚くお礼申し上げます。

＜見学旅行に参加して＞ 2年 濑戸 将偉

今回の見学旅行はみんなが協力し、4日間を過ごすことができました。特に4日目のイタリアンレストラン「オステリアルック東4丁目」ではシェフの榎谷周一郎さんが、森町の特産品を使ってコース料理を用意してください、見たことのない料理に変身した森町の食材を美味しく食べることができました。沢山の楽しい思い出や貴重な体験をさせていただきました。



森高生によるスマホ相談会

高齢者の方との交流に「ほっこり」

11月14日（金）に森町公民館で1年生が、町内の高齢者に対して、スマホ相談会を行いました。この企画は森町役場総務課と連携し、昨年度から行っています。生徒は、参加者から事前に相談のあった「QRコードをうまく読み込めない」、「写真データの移行方法を教えてほしい」などの質問や要望に丁寧に答えて操作方法を教えていました。参加者の皆さんもメモを取ったり真剣な表情で生徒の説明を聞いておりました。終了後は談笑する光景も見られ、参加した方から

「来て良かった」、「わかりやすく教えてくれてありがとう」といった温かい言葉をいただきました。スマホが結ぶ異世代同士の交流で、お互いを理解し笑顔になれた素敵なものでした。



＜スマホ相談会に参加して＞ 1年 対馬 蘭

スマホ相談会では、最初は緊張していたけれど相手の方がわかった瞬間に笑顔になってくれるのがとても嬉しかったです。毎日何げなく行っている操作も、わからない人にとっては難しいことだと気づきました。相手にとってわかりやすい説明を工夫することは大変でしたが、とても学びの多い活動で参加してよかったです。



皆さん、最後まで熱心でした！

相談会の会場の様子

最後は全員で記念撮影

● 総合学科全道大会

森高校の取組に他校から賞賛！

10月16日（木）と17日（金）の2日間、「第26回北海道高等学校総合学科教育研究大会」が行われました。全道に19校ある総合学科高校が一堂に会し、初日はリブマックスリゾート函館グリンピア大沼、2日目は森高校を会場に60名近い参加者が総合学科教育の一層の充実を目指した研究協議を行いました。

初日には、合同会社山形巧哉デザイン事務所代表であり今年度、森町役場政策参与を務められている山形巧哉様に「変わる社会、私たちはどう向き合う？」という演題で講演いただきました。これまでの豊富な経験に裏付けられた知見をもとに、都市部と地方の両方からの視点に立った示唆に富んだ内容に、今後ますます加速化するICT社会の中で、学校としてどう向き合い、どのように生徒の育成をしていくかを真剣に考える貴重な場となりました。

2日目には、本校を会場に公開授業を行いました。その後体育館では「森町の活性化を目指して」というテーマで2年生全員が5つの研究チームに分かれ、それぞれ発表しました。

参加した各校の先生方からも、「公開授業でどの年次の生徒も生き生きとしている

普段の様子が感じられた」、「森高校2年生の探究の発表が素晴らしい刺激を受けた」

「生徒が主体的に取り組む姿勢が見られた」といった嬉しいコメントをいただきました。

本大会の開催にあたり、ご多用の中、ご講演に快諾いただきました山形様、また運営にあたり全面的にご協力いただきました森町教育委員会の皆様に厚くお礼申し上げます。



<2年次探究学習「森町の活性化を目指して」各研究チームのテーマ>

- | | |
|-----------------------------|-----------------------------|
| 1 森林防災研究チーム 「子どもが大人を変える」 | (ダーラファティマ・中坂飛龍・吉川翔英) |
| 2 漁業研究チーム 「Create The Sea」 | (大宮海人・佐藤真璃嘉・福田智也・三澤純太・若狭千奈) |
| 3 料理研究チーム 「かぼちゃワッフルとトマトジャム」 | (小松夢奈・瀬戸将偉・名倉美冬・松居徳夢) |
| 4 観光研究チーム 「町の魅力を引き出す観光戦略」 | (菊地瞳夢・後藤芽愛・野澤志穂) |
| 5 農業研究チーム 「地元の野菜を世界へ」 | (葛西竹千代・千葉桃羽) |



生徒が「先生」になってのパラコード編み体験

2年生による探究学習発表の様子

生徒会新役員その2 新たな役員が決まりました。

11月13日（木）に生徒会常任委員会が開かれ、後期の各委員会の委員長、副委員長の選出ならびに後期の基本方針と活動計画が確認されました。これまで生徒会活動を引っ張ってくれた3年生に替わり、後期の各委員長には2年生が就任しました。

また、生徒会執行部員に新たに4名の1年生が加わり、生徒会執行部は総勢12名という例年ない大所帯での運営メンバーとなりました。今よりもさらに生徒が生き生きとした魅力ある森高校になることを目指し、主体的に活動する生徒会を築いてくれることを期待しています。



<生徒会執行部員からの抱負>

- ・堀 結花・みんなが楽しく学校生活を送れるよう頑張ります。行事や普段の生活が少しだけでも良くなるよう努めます。
- ・佐藤 玄騎・これから執行部員として活動していきます。1年間よろしくお願いします。
- ・小泉 陸虎・仲間と力を合わせてより良い学校にできるようにしていき、主体的に動いていこうと思います。
- ・小島 理巧・協調性と主体性を大切にして、しっかりとサポートしていきたいと思います。



各常任委員会の様子

新たに加わった4名の執行部員

<今後の主な行事>

- | | |
|--------------------------------|--------------------|
| 11/26～28 後期中間考査 | 12/3 学校環境衛生検査 |
| 12/8 模試対策講習会（～12/26） | 森町青少年問題協議会 |
| 12/10 進学相談会（函館） | 学校説明会（森中2年生対象） |
| 12/12 地域連携校館における生徒会交流 | |
| 12/15 防災シンポジウム（森町長他来校） | 公務員模試（2年） |
| 12/16 tan-fes in 渡島檜山（探究チャレンジ） | 12/19 ステップアッププログラム |
| | 12/24 冬季休業前集会 |

森高 One up!

森高公式noteはこちらから
↓



←森高キャラクター
「ほたてん」

